

forcer l'armée chinoise de Yi Tcheou, sur le Ya Lou. L'escadre se composait de dix navires de l'escadre du Nord (Pe Yang), dont le cuirassé *Ting Yuen*, capitaine LIEOU, battant pavillon de l'amiral Ting, plus deux croiseurs construits à Fou Tcheou et les quatre torpilleurs de haute mer.

Vers midi, parut une escadre japonaise de douze navires commandée par le vice-amiral ITO, montant le *Matsushima Kan* qui fut le plus endommagé dans l'action; le feu fut ouvert à 5,000 mètres, à midi 45, par le *Ting Yuen* et dura jusqu'à 5 heures. Le désastre des Chinois fut grand; ils eurent 600 tués ou noyés et une centaine de blessés; les Japonais eurent tués, 10 officiers et 69 officiers subalternes et hommes, plus de 160 blessés. Malgré tout, perdant deux navires, d'autres fort endommagés, les Chinois avaient accompli leur mission; aucun de leurs vaisseaux n'avait été pris, et leurs transports étaient sauvés.

Le 30 septembre, le général SOUNG WA-SOUEI qui commandait une division à Port-Arthur, était nommé généralissime de toutes les troupes de Mandchourie et de Corée, à l'exception de la division de Kirin, placée sous le commandement du général tartare du He Loung Kiang, I-KO-T'ANG-A. Le 6 octobre, les Japonais qui s'étaient avancés sur la route mandarine de P'ing Yang jusqu'au Ya Lou, frontière de Corée et de Mandchourie, attaquèrent les postes chinois. Le 24, une brigade, sous les ordres du colonel Sato, traversa à gué le Ya Lou à environ 12 kilomètres au-dessus de Yi Tcheou (coréen Eui tjou), sans trouver de résistance; elle chassa ensuite les Chinois qui établissaient un fort entre le Ya Lou et son affluent, le Ai ho, et jeta un pont sur la première de ces rivières en face de Yi Tcheou; le 25, le corps d'armée principal des Japonais traversait le fleuve sur ce pont, assiégeait Hou Chan, attaqué du côté Nord par le colonel Sato; après trois heures et demie de combat, les Chinois fuient et traversent le Ai ho, dans la direction de Kieou Lien tch'eng, qui est attaqué par les Japonais. Il n'y avait que 5,000 hommes de troupes dans cette ville, que le général Soung avait quittée le 20, pour se rendre à Foug Houang tch'eng, d'où il comp-

Passage  
du Ya Lou.